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Anwesend waren:

Vorsitzende/r

ordentliches Mitglied

Ortsbürgermeister/-in

Verwaltung

Nicht anwesend waren:

ordentliches Mitglied

STADT ASCHERSLEBEN

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Stadtentwicklungs- und
Wirtschaftsausschusses

Sitzungstermin: Mittwoch, 17.01.2024, 17:00-18:15 Uhr
Ort, Raum: Aschersleben, Markt 1, Ratssaal

NIEDERSCHRIFT

Herr Benno Schigulski

Herr Wolfgang Adam
Herr Detlef Gürth
Frau Nicola Hoppe
Frau Gundhild Jahn
Frau Dr. Monika Mingramm
Frau Gabriele Puchner
Frau Claudia Selisko-Lättig
Herr Holger Weiß

Herr Frank Hänsgen
Herr Frank Herrmann
Herr Burkhardt Mathe

Herr Steffen Amme
Herr Jens-Peter Finke
Herr Matthias May
Frau Julia Rippich

Herr Andreas Knoche entschuldigt
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

Nichtöffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit

2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung des öffentlichen Teils

3 Einwohnerfragestunde
4 Informationen
5 Bebauungsplan Nr. 17 "Wohngebiet - Bei den elf Morgen" - Befreiung von

Festsetzungen
Vorlage: VII/0660/23

6 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 16 "Gewerbegebiet - RULMECA
GERMANY GmbH" - Befreiung von Festsetzungen
Vorlage: VII/0664/23

7 Antrag A/0088/2024 der CDU-Fraktion - Grundsatzbeschluss zum Umgang mit
Vorhaben im Bereich Erneuerbare Energien im Raum Aschersleben

8 Anfragen und Anregungen
9 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung

10 Feststellung der Tagesordnung des nicht öffentlichen Teils
11 Informationen
12 Anfragen und Anregungen
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit

Die Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit erfolgen durch den
Ausschussvorsitzenden Herrn Schigulski.

Die Beschlussfähigkeit ist mit 8 anwesenden Stimmberechtigten gegeben.

zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung des öffentlichen Teils

Es liegen keine Änderungsanträge vor.

Die Tagesordnung wird nach folgender Abstimmung durch Herrn Schigulski
festgestellt:

8 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

zu 3 Einwohnerfragestunde

Entfällt.

zu 4 Informationen

Frau Rippich informiert über die aktuellen Bewilligungsbescheide für die
Städtebauförderung, welche die Stadt zum Jahresende erhalten hatte. Die Stadt
erhält incl. Eigenanteil rund 6,4 Mio. EUR über alle Fördergebiete.

Herr Finke berichtet über eine im Nov. stattgefundene Informationsveranstaltung in
Nachterstedt seitens der 50 Hertz (https://www.50hertz.com/) zum Thema geplante
Gleichstromtrasse Ostwestlink. Wahrscheinlich ist die Stadt gemäß dem aktuell
geplanten Korridor davon betroffen.

Herr Weiß erscheint gegen 17.04 Uhr zur Sitzung, somit sind 9 Stimmberechtigte
anwesend.

zu 5 Bebauungsplan Nr. 17 "Wohngebiet - Bei den elf Morgen" - Befreiung von
Festsetzungen

https://www.50hertz.com/
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Vorlage: VII/0660/23

Herr Finke gibt Informationen zur Vorlage.

Herr Schigulski stellt die Vorlage zur Abstimmung:

Beschluss:
Der Stadtentwicklungs- und Wirtschaftsausschuss beschließt:

1. eine Befreiung von der Festsetzung der überbaubaren
Grundstücksfläche des Bebauungsplanes Nr. 17 „Wohngebiet – bei
den elf Morgen“ für den Bau eines Mehrfamilienhauses wird
abgelehnt.

2. Zusätzliche Grundstücksfläche des Flurstückes 44/4 der Flur 86
wird durch die Stadt Aschersleben nicht veräußert.

3. Zu dem Bauantrag wird das gemeindliche Einvernehmen gemäß
§ 36 Abs. 1 BauGB nicht erteilt.

Abstimmung zur Vorlage: 9 Ja / Nein / Enthaltung
Beschluss-Nr.: 559/24

zu 6 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 16 "Gewerbegebiet - RULMECA
GERMANY GmbH" - Befreiung von Festsetzungen
Vorlage: VII/0664/23
Herr Finke gibt ergänzende Informationen zur Vorlage.

Herr Schigulski stellt die Vorlage zur Abstimmung:

Beschluss:
Der Stadtentwicklungs- und Wirtschaftsausschuss beschließt:

4. die Befreiung von der Festsetzung der überbaubaren
Grundstücksfläche des Vorhabenbezogenen Bebauungsplan Nr. 16
„Gewerbegebiet RULMECA GERMANY GmbH“ für den Bau einer
ca. 130 m² großen Leichtbauhalle.

5. Zu dem Bauantrag wird das gemeindliche Einvernehmen gemäß
§ 36 Abs. 1 BauGB erteilt.

Abstimmung zur Vorlage: 9 Ja / Nein / Enthaltung
Beschluss-Nr.: 560/24



Niederschrift 27.02.2024
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Stadtentwicklungs- und Wirtschaftsausschusses am 17.01.2024 Seite: 5/5

zu 7 Antrag A/0088/2024 der CDU-Fraktion - Grundsatzbeschluss zum Umgang mit
Vorhaben im Bereich Erneuerbare Energien im Raum Aschersleben

Da es auch einen Änderungsantrag der Fraktion GRÜNE/ SPD zum vorliegenden
Antrag gibt, wird vorgeschlagen, beide Anträge nochmal in den Fraktionen zu
beraten. Der Oberbürgermeister schlägt eine zeitnahe gemeinsame Zusammenkunft
vor, an der auch die Ortsbürgermeister teilnehmen sollen. Herr Hermann weist darauf
hin, das Thema anschließend auch in die Beratungsfolge der Ortschaftsratssitzungen
aufzunehmen. Herr Finke weist darauf hin, den Antrag so konkret wie möglich zu
formulieren und weist weiterhin auf die hohe Qualität der hiesigen Ackerböden hin.
Ziel soll ein Stadtratsbeschluss am 28.02.2024 sein.

zu 8 Anfragen und Anregungen

Frau Selisko-Lättig dankt für die Beantwortung ihrer Frage zum Anwohnerparken.

Frau Selisko-Lättig beklagt die zunehmende Vermüllung der Stadt über die
Weihnachtsfeiertage.

Frau Selisko-Lättig weist darauf hin, dass die schöne weihnachtliche Beleuchtung auf
dem Holzmarkt leider nicht lange zu sehen war, wahrscheinlich wurde sie zerstört. Im
nächsten Jahr sollten die Kabel besser dagegen geschützt werden.

Frau Selisko-Lättig teilt zum Spielplatz/ Karawanserei Herrenbreite in Aschersleben
mit, dass sie am 28.12.2023 festgestellt hat, dass ein großes Brett abgefallen ist. Das
Netz ist ebenfalls morsch. Das Thema wird mitgenommen.

Frau Selisko-Lättig teilt zum Spielplatz Dr. W.-Külz-Platz in Aschersleben mit, dass von
einem Spielhaus das Dach abgefallen ist und nun auch fehlt. Das Thema wird zur
Beantwortung mitgenommen.

Gegen 18.00 Uhr verlässt Frau Puchner die Sitzung, somit sind 8 Stimmberechtigte
anwesend.

Herr Hänsgen informiert zum geförderten Glasfaserausbau in Freckleben zu
Problemen aufgrund der Querung der Bahn. Herr Amme teilt mit, dass er mit Herrn
Haller (Staatssekretär im Ministerium für Infrastruktur und Digitales des Landes
Sachsen-Anhalt) im Kontakt steht und auch dieses Thema mitnehmen wird.

zu 9 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung

Herr Schigulski schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.


